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Comme vous l’avez constaté les travaux de la traversée du village ont commencé.  

Cette première phase de travaux devrait se terminer en février 2020.  De nombreuses consultations ont lieu en ce moment et  

depuis plusieurs mois entre les programmistes et l’équipe municipale dans son ensemble.  

Une réflexion de fond est actuellement menée et devrait très prochainement être arrêtée notamment en ce qui concerne la  

restructuration du pôle scolaire.  

Les arrêts de bus sont temporairement déplacés.  

Le village change en profondeur depuis quelques années. Elles sont loin des années de la grande rue que vous découvrirez au 

travers des documents un peu plus loin dans ce journal. De nouveaux bâtiments, de nouvelles constructions individuelles, une 

nouvelle population aussi. A cela s’ajoute l’extension des zones urbaines et péri urbaines de la métro de Grenoble et celles de 

Romans Valence. Un ensemble de paramètres qu’il est important de prendre en compte dès aujourd’hui afin de préparer les  

prochaines années, les modifications de modes de vie et la future cohésion intermodale prônée par notre territoire.  

Voici un des projets retenus par l’équipe municipale, illustré par cette représentation technique, et qui peut préfigurer le futur 

aménagement de notre village.  

 

* RENTREE 2019          * L’AGENDA 

* LES TRANSFORMATIONS DU VILLAGE *  

* LA CANTINE … ET DE DEUX !!  * L’AGENCE POSTALE … 

* LE RENOUVEAU ASSOCIATIF  
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18h30.  

Notre cantine scolaire,  

labellisée Ecocert 2 au  

printemps (plus de 30% de 

produits BIO et près de 60 

% de local dans les menus 

proposés), accueillera cette 

année encore les élèves de 

maternelle et d’élémentaire 

et proposera des repas de 

qualité. 

La préservation de la qualité 

de ces services nécessite un 

gros effort tant en terme 

financier que de personnel 

mais offrir un cadre propice 

à l’épanouissement de nos 

jeunes enfants a toujours été 

une priorité de l’équipe  

municipale. 

Nous avons vécu, lors de cet 

été 2019, deux épisodes de 

canicule particulièrement 

intenses. Ces événements 

nous prouvent à quel point 

le dérèglement climatique 

est à l’œuvre et nous  

donnent à réfléchir, toutes et 

tous, sur les comportements 

à adopter pour limiter nos 

impacts et diminuer, autant 

que faire se peut, nos rejets 

de C02. 

C’est une nécessité absolue 

de revoir nos pratiques au 

quotidien pour éviter que 

nos existences ne soient 

bouleversées dans quelques 

années. 

J’ai une pensée particulière 

pour tous nos agriculteurs 

qui ont été durement  

impactés par ces canicules  

couplées à des périodes de 

sécheresse très marquées.  

Je les sais sensibilisés à ces 

problématiques de  

préservation de la ressource 

Chères Clajussiennes et  

chers Clajussiens, 

J’espère de tout cœur que 

vous avez profité de ce bel 

été et que les vacances  

estivales ont été l’occasion 

pour vous de profiter de 

bons moments en famille ou 

entre amis et que chacun 

d’entre vous a pu 

«  recharger les batteries » 

pour être en forme dès la 

rentrée. 

Cette année 2019, comme 

vous le savez, est la dernière 

année complète avant les 

prochaines échéances  

municipales de mars 2020. 

Et ce ne sera, de fait, pas la 

moins chargée avec de  

nombreux projets qui seront  

finalisés. 

Nous devrions voir achevé 

avant la fin de l’année la 

traversée du village avec la 

pose d’un nouvel enrobé en 

partenariat avec le conseil 

départemental de l’Isère. 

Le cabinet AUA program-

miste a été recruté par la 

commune afin de nous  

proposer un scénario pour le 

futur de notre village. 

3 axes sont à l’étude par ce 

programmiste : 

Une refonte complète 

du pôle scolaire 

rendue obligatoire 

par l’augmentation 

des effectifs dans 

nos écoles. 

L’utilisation du terrain 

rendu disponible 

par la démolition de 

la maison Blanc et 

plus généralement 

une réorganisation 

du centre village 

pour le rendre  

attractif et dynami-

que. 

Une volonté de modifier 

les flux de déplace-

ments dans notre 

commune et de 

privilégier les  

modes doux 

(piétons et vélos) 

Ce ou plutôt ces beaux  

projets seront lancés avant 

les prochaines échéances 

électorales et seront,  

souhaitons-le, poursuivis 

avec le même dynamisme 

par la prochaine équipe  

municipale. 

L’autre dossier nous tenant 

particulièrement à cœur est 

la finalisation de notre Plan 

Local d’Urbanisme.  

Après de nombreux déboires 

administratifs, les choses 

semblent enfin suivre un 

cours normal. L’enquête 

publique aura lieu à  

l’automne et nous espérons 

que tout sera bouclé avant 

les élections municipales. 

Nous voici donc à l’orée 

d’une nouvelle année  

scolaire et la rentrée est  

l’occasion de faire un point 

sur les effectifs toujours en 

hausse de nos écoles et de 

continuer à proposer à nos 

concitoyens un service  

public de qualité.  

 

La garderie périscolaire  

continuera à accueillir les 

enfants le matin à partir de 

7h30 et le soir jusqu’à 

Le mot du Maire ... hydrique et 

s’interrogeant 

sur la mutation 

de leurs  

pratiques pro-

fessionnelles. 

Je leur apporte 

tout mon sou-

tien et j’espère 

qu’ils sauront 

trouver les solutions pour pré-

server l’activité agricole sur 

notre territoire. 

Pour finir, je voudrais vous 

dire à quel point nous sommes 

attachés à l‘épanouissement de 

chacun de nos concitoyens et 

au bien vivre ensemble. 

L’ensemble des personnels de 

la mairie est mobilisé aux coté 

des élus pour vous  

rendre la vie plus facile.  

 

N’hésitez pas à nous  

solliciter pour quelque motif 

que ce soit ou si vous  

souhaitez tout simplement 

vous investir pour votre  

village. 

Les associations du village 

sont actives et certaines étaient 

présentes lors du forum des 

associations qui s’est tenu cette 

année à St André en Royans. 

L’engagement qu’il soit asso-

ciatif ou politique est extrême-

ment gratifiant.  

Parvenir à créer du lien entre 

chacun d’entre nous est  

essentiel pour préserver  

notre société. 

Je vous sais tous attentifs à 

l’autre et je vous souhaite en-

core une fois une belle rentrée. 

 

Joël O’Baton 

EFS   Etablissement Français du Sang 

En période estivale, face à une recrudescence des besoins, l’EFS appelle à la mobilisation  

générale. Certes c’est valable en été mais c’est bien toute l’année que nous avons besoin de 

vous. L’EFS vous invite à vous rendre dans les nombreuses collectes organisée partout en 

France. LUNDI 14 OCTOBRE SALLE DES FÊTES DE SAINT JUST DE CLAIX 16h30. 

 

L'organisme "rappelle que les dons de sang doivent être réguliers et constants car la durée de vie des produits  

sanguins est limitée : 7 jours pour les plaquettes, 42 jours pour les globules rouges". 

Toute l’année, chaque jour, 10000 dons sont nécessaires pour sauver des vies. 

Pour tout savoir, rendez-vous sur le site : https:// dondesang.efs.sante.fr.  
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Du nouveau dans l’organisation  

des services techniques ... 

 

Après de nombreuses années passées au sein des services techniques de Saint Just de Claix, 

Thierry FALQUE fait valoir son droit à la retraite.  

De ce fait, dès la rentrée, nous accueillons Fabrice REZELMAN en tant que responsable 

des Services Techniques.  

L’organisation sera plus encadrée, par le premier adjoint d’une part, Monsieur Daniel  

FILET COCHE, et par la mise en place de nouvelles procédures destinées à parfaire la 

communication entre l’ensemble des intervenants.  

Forts de leurs expériences acquises sur le territoire, Michel et Silvio se voient confortés 

dans leurs engagements municipaux. Michel REYNAUD en charge de la voirie, de  

l’urbanisme et du parc matériel depuis mars 2015 et Silvio MARCHITTO, recruté en 

juillet 2016,  se voit quant à lui confier la gestion de l’ensemble des bâtiments  

communaux.  

La propreté et les espaces verts sont actuellement assurés par Silvio et Michel en raison 

de l’absence de Thierry FALQUE. 

 

Sandrine FEUGIER occupe le poste d’adjointe technique chargée du nettoyage des  

bâtiments communaux depuis le 4 novembre 2014. 

Son poste a été pérennisé le 1er septembre 2018 avec l’ajout de l’encadrement de la  

garderie périscolaire le matin et la surveillance de la cantine scolaire de 11h30 à 13h30.  

 

Afin de privilégier une excellente cohésion interservices, Fabrice aura comme tâche de 

faire le lien entre le pôle administratif de la commune, et les services techniques, ainsi 

que la prise en charge de nombreuses opérations liées à la législation et à son  

application dans les domaines de la voirie, et de l’urbanisme.  

Il devra aussi faire appliquer les arrêtés municipaux et l’ensemble des documents dits de police, édictés par le Maire, y compris 

les perceptions des redevances. 

Les  

Services  

Techniques 

de  

Saint just  

de Claix 
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 Demande de subventions au département de l’Isère pour la restauration des toitures terrasse des bâtiments socio culturels.  

 Proposition du Maire d’une démission collective du Conseil Municipal en réponse à l’obligation faite par Monsieur le 

Préfet de l’Isère d’accepter la construction d’une station de traitement des eaux à la fromagerie l’Etoile du Vercors. 

 Renouvellement de la convention de mutualisation de la restauration scolaire avec la commune de Saint Romans. 

 Approbation du rapport 2018 de la CLECT approuvant le montant des charges transférées au titre de la compétence ges-

tion des milieux aquatiques et prévention des inondations et du transfert du multi accueil associatif de Montaud 

 Modification des statuts du SIEPIA  

 Vente d’une remorque 

 Augmentation du prix des loyers des appartements communaux 

 Vote d’une aide de la commune à l’organisation par l’école de Saint Just de Claix d’une classe découverte en Ardèche.  

Conseil Municipal du 17 janvier 2019 

Compte-rendu des Conseils Municipaux 

Conseil Municipal du 14 février 2019 

 Organisation d’une Consultation publique sur la demande de dépôt de permis de construire de la société Etoile du  

Vercors pour la mise en chantier d’une station autonome d’épuration 

 Marché à procédure adaptée pour la sécurisation de la traversée du village (aménagement et réseaux et espaces verts et 

mobilier) approuvé pour le groupement d’entreprises Toutenvert Chambard. 

 Modification de la part de remboursement du budget annexe Maison médicale sur l’emprunt contracté par la commune en 

2014 

 Réflexion sur l’opportunité d’une ouverture de la garderie périscolaire le mercredi matin avec le retour de la semaine 

scolaire à quatre jours.  

Conseil Municipal du 29 mars 2019 

 Approbation des comptes administratifs et des comptes de gestion 2018 

Vote des taux d’imposition 2019  

Taxe d’habitation : 6.95 % 

Taxe Foncière bâti : 1.81 % 

Taxe foncière non bâtie : 38.65 % 

 Indemnités de fonction du Maire et de ses adjoints  

Monsieur le Maire : 100 % de l’indemnité maximale 

Les trois adjoints : 85 % de l’indemnité maximale 

 Mandat donné au CDG 

La commune charge le Centre de gestion de l’Isère de négocier un contrat cadre d’action sociale mutualisé ouvert à l’adhésion 

facultative des agents, auprès d’une mutuelle, d’une institution de prévoyance ou d’une entreprise d’assurance agréée et se    

réserve la faculté d’y adhérer. 
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Conseil Municipal du 29 mars 2019 (suite) 

Compte-rendu des Conseils Municipaux 

 Schéma d’aménagement et de gestion des eaux Bas Dauphiné plaine de l’Isère 

Le Conseil Municipal émet des réserves quant à la pertinence des périmètres de protection pour le forage des Loyes. 

Conseil Municipal du 16 mai 2019 

 Bilan de la concertation et arrêt du projet de Plan Local d’Urbanisme (PLU) 

 Approbation du transfert des biens mobiliers et immobiliers des ZAE Espace Royan et les Loyes à la compétence de la 

Communauté de Communes SMVIC 

 Attribution d’une subvention de fonctionnement de 50 euros au SIVU du Gymnase Pravaz  

Conseil Municipal du 8 juillet 2019 

 Renouvellement de la composition de l’organe délibérant de SMVIC 

Le Conseil Municipal donne un avis défavorable à la répartition de droit commun pour la composition de l’organe délibérant de 

SMVIC précédant le renouvellement général des Conseils municipaux. Au regard de l’augmentation de la population de Saint 

Just de Claix il nous parait incohérent de n’avoir qu’un seul représentant au sein du SMVIC. 

 Démolition de la maison Blanc.  

Approbation de l’offre de l’entreprise Toutenvert 

 Création d’un poste d’adjoint technique principal de 1ère classe à compter du 19 août 2019 

Modification du règlement intérieur de la garderie périscolaire 

 Validation du sentier « Au fil de la Bourne » 

 Signature d’une convention entre le Préfet de l’Isère et la commune de Saint Just de Claix pour la transmission  

électronique des actes au représentant de l’Etat. 

 Signature d’une assistance à projet d’urbanisme avec le SEDI 

 Extinction partielle de l’éclairage public  

Le Conseil Municipal décide que l’éclairage public de la commune sera interrompu la nuit de 23 h à 5 heures 

 Adhésion au contrat groupe d’assurance des risques statutaires du CDG 38 

 Approbation d’insertion de publicités payantes dans les brochures municipales plusieurs fois par an 

 Demande de subvention pour les abris bus dans le cadre de l’aménagement et la sécurisation de la RD1532  

Conseil Municipal du 6 septembre 2019 
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Du côté  des  école s   ….  

Des changements à l’école maternelle 

Cette fin d’année scolaire aura 

été marquante à l’école  

maternelle de Saint Just de Claix. 

En effet, à la rentrée  

prochaine ce sont deux  

enseignantes sur les trois de cette 

année qui ne seront plus là pour 

accueillir nos petits  

clajussiens. 

Karen Rettuga, nommée à titre provisoire sur la classe de 

grande section en septembre 2018, a reçu sa nouvelle  

affectation pour la rentrée prochaine. Ce sera l’école de  

Montaud à côté de Saint Quentin sur Isère et ce malgré une 

très grande envie de poursuivre l’aventure dans notre village.  

 

Unanimement reconnue pour ses qualités professionnelles et 

humaines, elle avait su se faire apprécier de ses collègues, des 

parents d’élèves et de tous les services de la mairie. Jöel 

O’Baton, maire de Saint Just, lui a souhaité bonne  

continuation pour la suite de sa 

carrière. 

Et c’est également monsieur le 

Maire qui a pris la parole, non 

sans une certaine émotion, pour 

remercier Anne Jaillot pour son 

implication et son profession-

nalisme au sein de notre école 

pendant près de 13 ans.  

De nombreux enfants de Saint Just auront côtoyé Anne et en 

garderont tous un souvenir heureux.  

Elle fait valoir aujourd’hui ses droits à une retraite bien  

méritée et nous lui souhaitons de profiter pleinement de ces  

nombreuses années qui se présentent devant elle. 

C'est reparti  pour une nouvelle année à l'école.  

Peu de changements à l'école élémentaire qui  compte toujours 

4 classes, avec un effectif total de 97 élèves.   

Les enseignants sont toujours Estelle Biolchini qui a en charge 

le CP, Marie-Christine Argentin pour le CE1, Virginie Tessier 

pour le CE2-CM1 et Florian Cottaz pour le CM1-CM2 et la 

direction ainsi que Céline Giron. 

Pour  la maternelle, l'effectif est de 64 élèves et la création de 

la troisième classe est maintenue. Un enseignant a donc été 

nommé à titre définitif en remplacement de Karen Rettuga. 

Anne Jaillot partant à la retraite, l'école accueille donc deux 

nouveaux enseignants à la rentrée :  

 

Catherine de Flaugergues qui prendra en charge une classe de 

petite section - moyenne section et Samuel De Besses qui  

succèdera à Karen dans la salle aménagée dans la cour de 

l'élémentaire et aura les grandes sections avec peut-être quel-

ques moyennes sections.  

 

Odette Todesco, la directrice, poursuivra quant à elle avec 

l'autre classe de petite section - moyenne section.  

Nous souhaitons une bonne rentrée et une bonne année à tous, 

enfants, parents et enseignants, pleine de projets et de  

progrès ! 

 

 

 

Le grand saut pour nos CM2 

 

Comme chaque année, le maire a souhaité rencontrer les élèves de 

CM2 pour leur souhaiter un bel été et surtout bonne chance pour la 

suite de leur scolarité avec la découverte du collège. 

Cette année, marquée par une canicule très intense, la kermesse n’a pas 

pu avoir lieu et c’est tout naturellement que le maire a été reçu dans la 

classe du maitre et directeur de l’école élémentaire , Florian COTTAZ. 

A cette occasion, et à la suite de ses bons vœux de réussite pour le  

collège, il a distribué à chacun une calculatrice offerte par la commune 

et qui les accompagnera tout au long de leurs quatre années de collège. 

Bonne suite à tous et belle rentrée scolaire en septembre. 
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Et  de  deux …  
Pas moins de deux audits ont été nécessaires entre mai et juin  

dernier, afin de contrôler l’ensemble des prestations offertes par le 

restaurant scolaire de Saint Just de Claix et ses deux satellites la 

cantine du village et celle de Saint Romans ainsi que d’acter leur 

conformité au cahier des charges de ECOCERT en cuisine. 

Deux carottes c’est un peu comme deux étoiles au Michelin en ce 

qui concerne la restauration collective. C’est la poursuite d’un 

degré d’excellence dans tous les domaines, afin d’apporter à nos 

enfants des produits de qualité qui privilégient le Bio, le local et la 

saisonnalité.   

C’est aussi un ensemble de mesures prises dans l’apprentissage, la 

pédagogie, en concertation avec un ensemble d’acteurs afin de 

généraliser cette démarche citoyenne dans le quotidien des enfants 

et de leurs parents.   

Cantine de Saint Just de Claix et  

Cantine de Saint Romans  

B r a v o    !!! 

Un tel résultat n’arrive pas par hasard. Il s’agit de prendre un ensemble de décisions, en concertation, afin 

de mener à bien les objectifs que l’on se fixe. Pour se faire, nous nous réunissons tous (parents, personnels 

des cantines, élus, fournisseurs, diététicienne, corps enseignant …) plusieurs fois par an.  

L’ensemble des décisions sont prises à l’issue d’une discussion ouverte, et très souvent soumise au vote.  

L’avenir de vos enfants est primordial, il peut passer par une alimentation saine ainsi qu’une éducation  

spécifique doublée d’une pédagogie adaptée. Les relais sont nombreux avec le jardin de l’école, le suivi du 

maraichage, l’éveil à la notion de gaspillage ou de saisonnalité.  

Mais il se construit avec nous, tous ensemble.  

Je ne peux que vous inviter à nous rejoindre lors de la prochaine commission cantine, qui aura lieu au 

courant du dernier trimestre  à la salle des fêtes de Saint Just de Claix (à l’ancien réfectoire).  

C’est ouvert à toutes et tous. Au plaisir de vous y rencontrer pour cadrer l’ensemble des actions à mener 

pour cette année scolaire 2019/2020 et tirer les premiers enseignements du double service.  
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Préservation de la Qualité de l’eau potable  

L’inauguration du jeudi 18 juillet 2019 a marqué la fin des travaux d’extension du réseau d’irrigation des champs agricoles  

Saint-Romans/ Saint-Just-de-Claix. 

Ces travaux ont été initiés depuis 30 ans par le SIEPIA (devenu SII Syndicat Intercommunal d’Irrigation) dans la continuité de 

la construction d’une station de pompage reliée directement à l’Isère, en 1992. 

L’enjeu double, agricole et environnemental, de cette extension d’irrigation permet de protéger la nappe phréatique des  

Chirouzes, « captage prioritaire » alimentant l’eau potable aux habitants des deux communes, et de desservir 320 hectares  

supplémentaires de terrains. 

La loi Grenelle II du 12 juillet 2010 a imposé aux services chargés de la distribution en eau potable d’établir un descriptif  

détaillé des réseaux en fonction de l’indice linéaire de consommation. Une obligation de nature à permettre la mise en place des 

plans d’actions pour réduire les pertes en eau. 

Un programme fondé sur une concertation locale, agriculteurs et particuliers a permis la mise en place des actions menées, telles 

que : 

La fermeture des puits privés proches du captage, 

La création d’un réseau DEPHY par la Chambre d’Agriculture de l’Isère permettant la mutualisation et valoriser les bonnes 

pratiques. 

Les mesures visant à réduire progressivement l’utilisation des produits phytosanitaires tout en maintenant une agriculture 

économiquement performante : obligation de la couverture des sols en hiver, le fractionnement de la fertilisation, les  

périodes d’interdiction d’épandage, utilisation raisonnée des intrants, les règles de stockage des fumiers dans les champs 

Les essais menés par la SENURA, Station d’Expérimentation Nucicole Rhône Alpes, afin de limiter l’usage d’herbicides,  

L’adhésion des communes de Saint-Romans et de Saint Just de Claix  à la Charte Régionale Objectif zéro pesticide 

Les ateliers « Jardiner Autrement » mis en place pour sensibiliser les particuliers sur les pratiques phytosanitaires, en lien 

avec le Contrat Rivières Sud Grésivaudan et Saint Marcellin Vercors Isère Communauté 

Le raccordement à l’assainissement collectif, 

L’amélioration du rendement du réseau d’eau potable par un plan d’actions de réductions des pertes en eau. 

 

ECO – GESTES   pour sauver l’eau 
 
Lavage des voitures : 
Utilisez des éponges et lavez à l’eau claire 
Arrosage des jardins 
Pensez au goutte à goute et arrosez tôt le matin  
Brossage des dents : 
 Pensez à éteindre le robinet d’eau et utilisez un verre à dent  
Allez tous sous la douche 

Un bain consomme 5 fois plus d’eau qu’une douche de 5 minutes ! 

Il n’y a pas à faire de catastrophisme sur ce sujet. L’Isère est un département qui 

a des ressources en eau mais qui est cependant en alerte 

Il convient de montrer combien cette ressource naturelle devient précieuse au fil 

des ans, et avec les canicules à répétition que nous avons de plus en plus.  

 

L’Islande vient de perdre son premier glacier, au courant de l’été,  

Le mercure a atteint 21 °C dimanche 14 juillet 2019 à Alert, dans l'Arctique  

canadien, endroit habité le plus septentrional de la planète, à moins de 900 km 

du pôle Nord, établissant un « record absolu » de température pour cette  

station, a indiqué cet été la météo canadienne. 

Dans les glaciers, la mer de glace au dessus de Chamonix (France) a reculé de 

2.5 Km en 50 ans.  

L’eau (et sa préservation) sera un enjeu essentiel dans les prochaines années. A 

notre niveau il convient déjà de se montrer économe et attentif pour,  

 dès aujourd’hui, tout mettre en œuvre afin de faire des économies d’eau au  

quotidien.  
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La pétanque Saint Justoise  

Le club qui monte, qui monte, qui monte …  

 

 

Nous revoici sur le petit Clajussien qui est l’occasion de partager les moments forts de la saison écoulée et aussi de vous  

transmettre les prochaines dates importantes de nos manifestations. 

Cette année 2019 touche à sa fin et elle a été très belle pour La Pétanque Saint-Justoise ; humainement, sportivement,  

financièrement (n’est-ce pas Stéphane !!!) tout a été réussi pour que notre association se porte à merveille. 

Augmentation de près d’un tiers des effectifs passant de 32 licenciés en 2018 à 48 licenciés cette année. 

Création d’une 2ème équipe féminine senior et d’une 3ème équipe masculine senior ce qui porte à 6 équipes inscrites dans les  

différents championnats des clubs départementaux y compris le jeu provençal. 

Participation à tous les championnats départementaux ainsi qu’à la coupe de France et à la coupe de l’Isère. 

Réussite des entraînements hebdomadaires avec une participation d’environ 25 personnes chaque jeudi mêlant sportivité et  

convivialité avec notamment l’organisation régulière d’anniversaires de nos licenciés. 

Des compétitions officielles organisées sans faille et très appréciées par tous les participants de tous les horizons et de la région 

Rhône-Alpes avec notamment nos 2 marathons (masculin et féminin) le 3ème week-end de juin. 

Enfin cerise sur le gâteau nos féminines ont été une fois de plus à l’honneur avec - excusez-moi du peu - un titre de  

championne départementale en doublette avec Laurie et Nicole, un titre de vice championne départementale en  

tête-à-tête avec Nicole et demi-finaliste départementale en triplette avec Nicole Laurie et Marjorie ;  

2ème au mini bol d’or départemental avec Laurie Marjorie et Véronique sur 2 jours avec la participation de 43 triplettes 

et une vingtaine de parties !!! 

Notre club est maintenant très bien installé au sein du secteur 2 et au niveau départemental et surtout il y fait bon vivre et jouer. 

Après une implication hésitante à se réaliser nous remercions l’équipe municipale pour la mise à disposition d’une salle de classe 

pour la formation informatique du secteur ainsi que les employés du service technique pour l’entretien des terrains et la remise 

en état de l’éclairage qui n’était plus adapté à la pratique de notre sport. 

Pour terminer l’assemblée générale aura lieu au boulodrome le samedi 12 octobre 2019 à 10h30 avec le bilan de la saison  

écoulée et la préparation de la future avec en ligne de mire notre traditionnel réveillon du jour de l’an. 

N’hésitez pas à venir nous rencontrer le jeudi après-midi. Nous vous réserverons le meilleur accueil et serons heureux de vous 

renseigner, en toute convivialité, sur tous les aspects de la pétanque . 

 

Boulodrome communal de 

Saint Just de Claix 

Tous les jeudis à partir de 

18h00 

Renseignements :  

Christophe BOUCHET  

06.82.64.04.83  
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Bonjour à tous !! 

 

C’est l’heure de la rentrée ! tous les enfants reprennent le chemin de l’école et pour les nouveaux venus 

dans notre petite commune de St Just de Claix , sachez que nous disposons d’une très jolie bibliothèque  

gratuite pour eux ! 

Pour les parents l’inscription n’est que de 7 euros à l’année et quand on connait le prix d’un livre ce serait 

dommage de ne pas en profiter ! mais même sans inscription vous pouvez venir passer un moment,  

regarder les livres, raconter une histoire.. 

 

Vous serez toujours reçus avec le sourire et pourrez choisir parmi les derniers romans, feuilleter un livre de 

cuisine ou de jardinage, ou trouver une idée de bricolage à faire avec vos enfants ! 

Alors je vous attends nombreux : anciens et nouveaux, petits lecteurs, accompagnés de vos parents, pour  

passer un délicieux moment au pays des livres !! 

  

                                                                  Annick bibliothécaire 

  

 

 

Horaires d’ouverture : mercredi 14h-18h 

                                             Vendredi 15h-17h 

                                             Samedi 10h-12h 
  

 

 

Tarifs : jeunes jusqu’à 18 ans : gratuit (extérieurs : 4 euros) 

              Adultes : 7 euros ( extérieurs : 9 euros) 
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Adhérez au Souvenir Français 
Afin d’accomplir sa mission, Le Souvenir Français a besoin de votre concours. Pour ce faire, poursuivre le lien  
ci-après : https://www.donenlignesouvenirfrancais.com 

Cotisation 2019 : 10 €  
En complément, vous pouvez aussi vous abonner à la revue nationale trimestrielle pour seulement 5 €  
Un avantage fiscal : pour tous versements égaux ou supérieurs à 10 €, vous recevrez un reçu fiscal. La réduction 
d’impôt est de 66% de votre don dans la limite de 20% de votre revenu imposable. Ainsi, pour 50 €, le coût réel de la 
cotisation sera de seulement 17 €. 

 

Vous avez sans doute beaucoup entendu parlé de  

l’association du Souvenir Français durant l’année 2018, car 

cette formidable équipe était mobilisée pour le  

centenaire de la fin de la Première Guerre Mondiale.  

 

Mais aujourd’hui l’association a toujours besoin de vous.  

 

Ses vocations sont multiples mais elle est là essentiellement pour trois raisons : 

ENTRETENIR :  
Tout au long de l’année, Le Souvenir Français entretient, rénove et fleurit plus de 130.000 tombes. Il restaure plus de 200  

monuments. L’an passé il a érigé quelques 40 stèles et monuments commémoratifs. 

Effectué par des bénévoles partout en France métropolitaine, en outre-mer et à l’étranger, le travail d’entretien des sépultures est 

exigeant et parfois obscur. Il est toutefois fondamental : il permet non seulement d’honorer tous ceux qui – inconnus ou célèbres 

– sont morts pour la France et ses valeurs, mais aussi de transmettre le message de l’indispensable Mémoire aux jeunes  

générations. 

Le Souvenir Français, c’est : 

 130 000 tombes entretenues par an 

 la sauvegarde de sépultures en déshérence 

 la création de tombes de regroupement  

plusieurs dizaines de monuments restaurés par an (stèles, monuments, mémoriaux…) 

 

SE SOUVENIR : 

Participer à l’œuvre de mémoire, c’est aussi commémorer les événements qui ont marqué notre histoire et honorer ceux qui ont 

donné leur vie pour notre Patrie. 

Tout au long de l’année, Le Souvenir Français participe ainsi à de nombreuses commémorations, aussi bien nationales que  

locales, en France et à l’étranger. 

Le Souvenir Français est notamment présent sous l’Arc de Triomphe pour rendre régulièrement  hommage au Soldat Inconnu. 

Depuis 1923, une flamme éternelle y est allumée ; elle est ravivée tous les soirs à 18h30. 

TRANSMETTRE : 

La transmission de l’héritage de mémoire aux générations plus jeunes se poursuit de façon constante depuis la création de l’as-

sociation. Il s’agit de leur transmettre progressivement le flambeau en leur inculquant, par le maintien du Souvenir, le sens du 

devoir, l’amour de la Patrie et le respect de ses valeurs. 

Grâce au dévouement des adhérents bénévoles, le Souvenir Français organise tout au long de l’année des actions pédagogiques 

pour sensibiliser plusieurs milliers de jeunes scolaires sur les lieux de mémoire: 

 40 000 actions pédagogiques 

 150 voyages scolaires 

 témoignages dans les écoles 

 Conférences aménagement d’espaces didactiques 
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Le dernier Conseil Municipal a entériné l’extinction de l’éclairage  

public sur l’ensemble de la commune chaque nuit  

de 23 heures à 5 heures du matin.  

Cette mise en place se fera progressivement en fonction des quartiers, 

après la pause d’une horloge spécifique sur les armoires  

électriques concernées.  

 

© Lysa Gin pour L’association La Mondée Créative 

Réunion d’information autour de la nuciculture et rencontre entre 

les nuciculteurs et les riverains 
 
La culture de la noix est de plus en plus présente dans notre paysage et les interrogations des riverains sont  prégnantes.  

Noix Nature Santé est une association créée par un groupe de riverains inquiets des pulvérisations autour des habitations et des 

espaces de vie publique.  

Le but de cette association est de faire évoluer les pratiques nucicoles et permettre des échanges constructifs avec les  

nuciculteurs tout en préservant leurs intérêts et l’attractivité de notre territoire.   

Elle travaille actuellement à l’élaboration d’une charte avec tous les acteurs concernés (Nuciculteurs, CING, SENURA, Cham-

bre d'agriculture, Etat, SMVIC, associations environnementales...) 

 

Ayant conscience de cette problématique et de la nécessité d’un dialogue, les élus de la commune de  Saint Just de Claix  

acceptent que l’association propose une réunion conviant tous les riverains et les nuciculteurs du secteur Royans à venir  

échanger dans un but constructif afin de permettre une meilleure compréhension et plus de prévention dans l’intérêt de  

chacun. 

le Président de l’association nous a fait savoir que cette réunion serait organisée après la signature de la charte avec les  

nuciculteurs et organisations professionnelles  

La date et le lieu seront communiqués prochainement par affichage ou sur le site de la commune et sur : noix-nature-sante.fr  

[sûrement début 2020] 
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Green Lifestyle, échange de jeunes en Bulgarie 
 

Du 19 au 30 aout, 30 jeunes de 15-18ans (Français, Italiens et Bulgares) sont allés à Bunovo, en Bulgarie, 

pour se rencontrer, échanger sur leur culture et construire un campement éco-responsable.  

Depuis janvier, un groupe de 8 jeunes Français âgés de 15 à 18ans s'est mobilisé pour pouvoir réaliser leur 

projet : un échange de jeunes à Bunovo, en Bulgarie. 

L'association MOVE a accompagné ce groupe pour leur permettre de réaliser ce séjour. Les jeunes ont fait les 

démarches de demande de subvention auprès de la CAF de l'Isère et de l'agence nationale française Erasmus 

plus pour pouvoir financer leur séjour. 

Ce projet a permis à 30 jeunes de 3 pays différents de se retrouver pendant 12 jours autour du thème choisi : 

l'éco construction. 

Durant les 1er jour les animateurs ont mis en place des activités d'éducation non 

formelle pour permettre aux jeunes d'échanger sur leur culture, de casser les barriè-

res de la langue et lutter contre les préjugés. 

Après cette phase de connaissance les jeunes se sont concentrés sur les objectifs 

liés à leur projet. Ils ont échangé sur le respect de l'environnement et ont construit 

ensemble un camp éco-responsable. 

Dans un premier temps ils ont nettoyé la forêt dans laquelle se sont installé pour 10 

jours de vie en pleine nature. Cette première tache à éveillé bien des  inquiétudes : 

Comment peut ont encore jeter tant de déchets dans la nature malgré toute  

l'information qu'on a … sur l'importance de la préserver ? 

Ils ont ensuite construit tipis, douches solaires et toilettes sèches pour pouvoir un peu de confort sur leur  

espace de vie. Une vie quotidienne en immersion dans la nature avec comme objectif de ne pas la dégrader. 

  

On va chercher l'eau à pied dans le village, on prend des douches froides avec une quantité d'eau limitée, on 

utilise des produits cosmétiques bio pour ne pas polluer le sol, on consomme des aliments issus de circuits 

courts, on fait du compost, etc… 
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Emma "Jai adoré ce séjour car il 

m'a beaucoup apporté dans ma 

culture personnelle puis m'a amé-

lioré sur mon italien et espagnol. 

Niveau émotionnellement il y a eu 

des hauts et des bas mais que de 

merveilleux souvenirs." 

Lola " Ce séjour m'a apporté 

beaucoup, j'ai pu développer mon 

anglais ,apprendre quelques mots 

d'italien et espagnol. Sur le plan 

émotionnel ça a parfois été  

compliqué mais je garde un  

merveilleux souvenir." 

Anthony "ce séjour ma permis 

d'apprendre de nouvelle langues 

et cultures, puis niveau émotion-

nel je me suis senti bien entouré 

pour finir ce séjour ma permis 

d'améliorer mon anglais pour la 

suite" 

Nicolas J " le séjour est intéres-

sant, les autres jeunes sont sym-

pas et tout le monde y met du sien 

pour participer." 

Nicolas M " Je trouve ce séjour 

très cool, je parle de plus en plus 

anglais, et les gens sont très sym-

pas; même travailler je trouve ça 

marrant avec les autres qui  

mettent de l'ambiance, donc le 

séjour est très bien" 

Da cosa nase cosa, échange de jeunes en Italie 
 

Du 22 au 30 aout, 20 jeunes de 14-18ans (Français, Italiens, Roumains et Espagnols) sont à Latronico,en Italie, pour se  

rencontrer, déconstruire les préjugés et parler de recyclage. 

La commune de Latronico, avec le soutien de l'association LINK, a mis en place cette échange européen de jeunes. Comme nos 

amis Espagnols et Roumains, l'association MOVE a été invitée à participer à ce séjour. Un groupe de 5 jeunes du sud  

Grésivaudan s'est donc envolé pour profiter de cette expérience de rencontre interculturelle. 

Un échange européen de jeunes fait pour connaître et respecter les autres cultures, pratiquer l'anglais et 

d'autres langues  

étrangères, promouvoir la tolérance et offrir aux participants la possibilité d’une expérience  

d’apprentissage sur le sujet de la protection de l’environnement et le recyclage. 

Après avoir débattus sur la sensibilisation faite dans chaque pays pour le traitement différencié nous 

nous sommes concentrés sur une autre forme de recyclage qui peut être encore plus efficace et  

amusante : le recyclage créatif. 

Le séjour a promu l’idée que les matériaux n’ont pas une seule vie et qu’ils peuvent plutôt devenir des 

choses nouvelles.  

Le projet a transmis aux participants une nouvelle façon de vivre l’écologie : optimiste, intentionnel et amusant, mettant en avant 

les déchets et objets apparaissant sans valeur. 

Les jeunes ont travaillé en groupe à partir de papier, carton, plastique destinés à être jetés pour les transformer en objets utiles.  

A travers les ateliers mis en place, ils ont fait parler leur créativité pour permettre de mener à terme leurs réalisations.  

Ce séjour a été organisé par la commune de Latronico (Italie) en collaboration avec les associations LINK (Altamura, Italie), 

MOVE (Saint Marcellin, France), Auryn (Leon, Espagne) et ACTOR (Bucarest, Roumanie).  

Les participants au séjour et bénévoles de l'association tiennent à remercier Julie qui s'est rendue disponible pour accompagner le 
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Coiffeuse depuis 30 ans dont 13 ans à domicile, je peux  

éventuellement vous recevoir à mon domicile  

- sur rendez-vous - du lundi au samedi.  

Rendez-vous pour la traditionnelle vente de boudins 

et caillettes organisée par l’amicale des Sapeurs 

pompiers et concoctés par Daniel.  

16 et 17 novembre 2019 

 

SAPEUR POMPIER VOLONTAIRE  

 

En France, quelque 195.000 hommes et femmes vivent un  

engagement quotidien au service des autres, en parallèle de leurs  

métiers ou de leurs études. Les sapeurs-pompiers volontaires  

représentent 79% des sapeurs-pompiers de France. 

Chaque jour, ils démontrent que solidarité et altruisme ne sont pas 

de vains mots. Sapeur-pompier volontaire, pourquoi pas vous ? 

Retrouvez toutes les informations sur : https://www.pompiers.fr 

SJC002B Bulletin BAT.pdf   14 09/10/2019   22:41



15 

À tous les âges de la vie, on peut éprouver un 

mal être, se sentir angoissé, déprimé, ou  

traverser des épreuves douloureuses  

(maladie grave, deuil, séparation…). 

Même dans la joie et le bonheur de devenir  

parent on peut ressentir des inquiétudes et des 

souffrances qui peuvent fragiliser le  

développement de l’enfant et le lien  

mère-enfant, parent-enfant. 

Parler à un psychologue permet de traiter le mal 

être, traverser l’épreuve, prendre conscience et 

aller mieux. 

Sylvie Sérasset 

Psychologue clinicienne   

sur rendez-vous  

06 63 78 04 94 

Maison Médicale 

43 pl. du 19 Mars 1962 

38680 Saint Just de Claix 

 

Pour l'activité Poterie, c’est aussi la rentrée comme chaque 

année, le premier mardi d’octobre, sous la houlette  

d’Emmanuelle et de Valentin qui animeront l’atelier Poterie. 

 

Et grâce à leur expérience, ils vous initieront à la fabrication 

en argile (modelage, tournage, émaillage etc…) de différents 

objets, que, une fois terminés, vous garderez en souvenir de 

votre passage. 

 

L’activité se déroule tous les mardis à partir de 18h30 sauf 

pendant les vacances scolaires. 

 

L’atelier se situe 327 Grand Rue à Saint Just de Claix 

(presque en face du terrain de football). 

 

Début de la saison : mardi 1er octobre 2019 pour se terminer 

Pour tous renseignements contactez : 

 

Emmanuelle AGNES AU 04 76 36 13 99 

                                     OU 06 31 22 42 44 

 

Valentin LEPRETRE au 04 75 48 36 93 

 

Les gestes qui sauvent … 

Comment identifier un AVC (Accident Vasculaire Cérébral)  

Le délai pour sauver une personne des dommages irréversibles que peut causer un AVC est de 3 heures.  

Pour identifier un AVC il faut savoir en reconnaitre les symptômes en posant simplement 3 questions à la personne en difficulté.  

     Lui demander de sourire 

     Lui demander de lever les deux bras  

     Lui demander de prononcer une phrase simple  

Si elle a des difficultés à exécuter l’une de ces tâches, appeler le SAMU (112) et décrivez les symptômes au médecin répartiteur. 
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AGIR POUR LA BIODIVERSITE 

La préservation de la biodiversité est au cœur de tous les débats : ré-

chauffement climatique, extinction de milliers d’espèces, disparition de 

la flore. 

Pourquoi dépenser tant de millions d’euros pour sauvegarder des espè-

ces en voie de disparition alors que nous pouvons, à notre porte, autour 

de nous, réapprendre les bons gestes au fil des saisons. 

Divers actions permettent de protéger notre environnement : 

Fabriquer un abreuvoir pour les oiseaux 

Construire un nichoir à insectes 

Domestiquer son chat 

Entretenir sa pelouse 

Composter les déchets ménagers 

Lutter contre la pollution et le gaspillage 

Etc…. 

AVIS DE RECRUTEMENT  
 
La commune de Saint Just de Claix recrute 3 agents recenseurs pour le recensement de la  
population qui aura lieu sur la commune du 16 janvier au 15 février 2020.  
 
S’adresser à la mairie.  

 

« Suite à la baisse drastique des dotations de l’Etat et des subventions publiques attribuées 

à notre commune, le conseil municipal s’est attaché à enclencher une diminution des frais 

de fonctionnement et de l’endettement de la commune. Pour cela, aucun emprunt n’a été 

réalisé depuis 2 ans et notre niveau d’endettement sera en nette diminution dès 2020, en 

raison de l’extinction des échéances des emprunts réalisés pour la construction de la  

maison des associations en 2005 et l’extension de la mairie en 2010. 

Un nouvel emprunt est nécessaire pour pouvoir  réaliser le financement de la sécurisation 

de la traversée du village », tout en restant au-dessous de notre niveau d’endettement  

actuel » 

           

          Joël O’Baton               
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La greffe entre nos communes de ST JUST et ST ROMANS a pris, nous pouvons l’affirmer 

aujourd’hui. 

Cette union qui  s’imposait en est dorénavant au terme de sa  3ème saison et  grandit  

patiemment. 

 Notre effectif s’élève à 220 licenciés environ aujourd’hui, qui viennent de divers horizons 

géographiques, mais essentiellement de nos communes.  

L’histoire de ces deux clubs  en est  le ciment, ciment par lequel, il  faut écrire une nouvelle 

histoire. Il est dès lors indispensable, que chacun des membres de notre club  œuvre en ce 

sens, en donnant le meilleur de lui-même, pour  lui donner un  avenir prometteur, de par, 

notre position géographique et notre isolement sur notre rive. Cette volonté doit s’imposer. 

Nous nous structurons, nous avons activé la formation de nos éducateurs afin d’offrir à nos  nombreux jeunes, un entrainement  et 

un accompagnement de qualité.   

Nous voulons poursuivre dans cette voie, et obtenir à terme, le label de la F.F.F 

Le bilan sportif de cette saison sportive est  excellent, avec deux points d’orgue, tout d’abord, notre équipe U13, qui est devenue 

championne de son groupe et demi-finaliste de la Coupe de l’Isère. La deuxième satisfaction vient de la montée en catégorie  

supérieure de notre équipe fanion, à la suite d’une saison haletante et prenante quant à son incertitude. Les autres catégories 

n’ont pas démérité, loin de là, d’autant que nos effectifs dans les catégories de jeunes ne font que croître régulièrement. 

Cette progression ne serait pas possible sans l’investissement croissant de parents qui apportent à nos éducateurs et dirigeants, 

des signes probants d’encouragements. 

Pour que la musique soit belle, il faut des personnes qui travaillent dans l’ombre au quotidien, sans rechigner mais avec foi et 

humilité. Tous nos bénévoles, au-delà de l’investissement quotidien, sont amenés à  organiser des manifestations pour récolter 

quelques fonds,  qui nous permettent  d’équilibrer notre budget.  

Ces manifestations sont aussi l’occasion d’échanges amicaux et conviviaux entre tous, jeunes, moins jeunes.   

Nous soulignons l’effort fait également par l’aide de nos différents partenaires privés qui nous soutiennent chacun à son niveau 

et ses moyens, mais avec une belle générosité. 

Notre bureau  a reçu avec plaisir, l’apport de nouveaux dirigeants, pour la 

prochaine saison. Ces apports sont très intéressants et permettent  au club 

de s’ouvrir et   de prendre en compte toutes les idées novatrices, ainsi que 

des énergies positives. 

Toutes les bonnes volontés, à leur niveau, sont les bienvenues  et restons 

ouverts à tous. 

Un grand merci à nos communes, qui nous donnent les moyens matériels 

par l’entretien de nos outils de travail au quotidien. 

Les gestes qui sauvent … 
Les numéros d’urgence à appeler en cas d’accident : 

Le 18 : les sapeurs-pompiers pour tout problème de secours, notamment accident, incendie. 

Le 15 : le Samu pour tout problème urgent de santé, c'est un secours médicalisé. 

Le 17 : la police ou la gendarmerie pour tout problème de sécurité ou d'ordre public. 

Le 112 : numéro d'appel unique des urgences sur le territoire européen, recommandé aux étrangers circulant en France et aux 

Français circulant à l'étranger. 

Le 115 : le Samu social pour toute personne qui présente une détresse sociale comme les personnes sans domicile ou sans abri et 

exposées aux intempéries. 
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Consultation Publique  

 
 
 
 
 

 

           

TECHNICIENS FRIGORISTES AGREES ET ATTESTES depuis 2010 

 

INSTALLATION – DEPANNAGE – MAINTENANCE 

Pompe à chaleur R/R et R/O Climatisation 

Chambre froide 

Equipement de cuisine professionnelle 

 

ZI ESPACE ROYANS 38160 SAINT JUST DE CLAIX  
         TEL : 06 18 15 05 98 – 04 75 45 62 36 

         Mail : Contact@froidnouvelair.fr 

Plan Local d’Urbanisme 

, 

La carte des aléas et le zonage des eaux pluviales  

Par arrêté en date du 16 septembre 2019, le maire de Saint Just de Claix a ordonné l’ouverture de l’enquête publique sur 

le Plan Local d’Urbanisme, la carte des aléas et le zonage des eaux pluviales.  

A cet effet, M Bernard PRIVAT, évaluateur à France Domaine retraité, a été désigné par le Président du Tribunal  

Administratif de Grenoble comme commissaire enquêteur.  

L’enquête se déroulera à la mairie, du lundi 14 octobre au jeudi 14 novembre 2019, aux jours et heures habituels  

d’ouverture. M. le commissaire enquêteur recevra en mairie :  

 - Permanence n° 1 :le lundi 14 octobre 2019 de 9h à 12h  

 - Permanence n°2 : le vendredi 25 octobre 2019 de 14h à 17h  

 - Permanence n°3 : le mardi 5 novembre 2019 de 9h à 12h  

 - Permanence n°4 : le jeudi 14 novembre 2019 de 10h à 14h  

Le dossier est également consultable sur le site de la Mairie : saint-just-de-claix.fr Pendant la durée de l’enquête, les  

observations sur le Plan Local d’Urbanisme, la carte des aléas et le zonage des eaux pluviales pourront être consignées 

sur le registre d’enquête déposé en mairie. Elles peuvent également être adressées par écrit au commissaire enquêteur à 

l’adresse de la Mairie.  

Le rapport et les conclusions du commissaire enquêteur pourront être consultés à la Mairie à l’issue de l’enquête.  
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Plateforme ma solution numérique  

La Région Auvergne-Rhône-Alpes avait annoncé, grâce à la renégociation du Partenariat Public-Privé 

Auvergne Très Haut Débit avec Orange, le déploiement de la fibre optique pour toutes les zones  

d’activité économique des communes figurant sur ce réseau au plus tard à fin 2022 au lieu de 2025. 

Toutefois, bien que l’arrivée de la fibre optique permettra aux entreprises rhônalpines d’accéder aux services nécessaires à leur 

transformation numérique dans des conditions optimum, il n’est pas possible pour certaines entreprises, qui n’ont pas à l’heure 

actuelle de débit suffisant, d’attendre fin 2022 pour accéder à du Très Haut Débit. C’est pourquoi la Région Auvergne-Rhône-

Alpes s’est fixée un nouvel objectif : apporter le Très Haut Débit, avec de la fibre optique de bout en bout ou a minima de la 

fibre optique sur une large partie du raccordement et des technologies professionnelles complémentaires (FH, Wifi), à toutes les  

zones d’activité économique rhônalpines d’ici à la fin de l’année 2020. En effet, sur certaines zones, des solutions d’attente à la 

fibre peuvent être mises en place rapidement et à moindre coût permettant aux entreprises de bénéficier du Très Haut Débit dès 

à présent. 

L’appel à manifestation d’intérêt que lance la Région permettra aux opérateurs professionnels d’avoir connaissance des zones 

d’activités sur lesquelles ils pourraient intervenir et proposer des solutions de connectivités adaptées à ladite zone. La zone  

d’activité connectée pourra être labellisée par la Région, apportant une visibilité et une attractivité supplémentaires pour la zone 

d’activité économique et les opérateurs ayant connecté cette zone. 

Quels outils ? 

Une première mesure prise par la Région a été de créer la plateforme ma-solution-numérique.fr  

Grâce à un module d’orientation personnalisé les entreprises accèdent gratuitement à des fiches pratiques, des témoignages, un 

catalogue géo localisé des formations et des compétences mobilisables sur le numérique ainsi que des parcours d’apprentissage 

en ligne. La page « ma-solution-numérique.fr /je passe à l’action» les oriente vers l’ensemble des dispositifs  

d’accompagnement numérique (Atouts numériques) et les met en relation avec un interlocuteur ou avec des prestataires  

numériques de proximité (l’annuaire). 

La Région vient de compléter cette offre avec la création du service « infoDébit ». Il s’agit d’un service téléphonique gratuit et 

personnalisé permettant aux entreprises de contacter un expert télécom qui répond en direct à toutes leurs questions de  

connectivité. L’expert évalue leurs besoins, identifie les solutions de connectivité existantes. 

04-78-25-33-76 

SJC002B Bulletin BAT.pdf   19 09/10/2019   22:41



20 

 

      Remplacez vos chéneaux  

     par des gouttières en  

     aluminium laqué 
26 coloris au choix  

      Fini la corvée de peinture  

     des passes de toit 
Habillage, bandeaux et sous-face 

en aluminium laqué pour une  

protection esthétique et durable.  

Garantie de 30 ans  

sur ses produits 

30 ans d’expérience 04.76.38.35.60   ou   06.83.78.57.34 

 

Le projet de recréer un marché à Saint Just de Claix est toujours d’actualité.  

Avec la cantine, la commune montre chaque jour son investissement quant à la valorisation 

d’une culture de proximité, avec des producteurs locaux et si possible des modes de  

maraichages qui se rapprochent des standards de la norme Bio locale en prenant en compte 

saisonnalité et impact carbone.  

En attendant  nous avons chaque vendredi matin la présence de la camionnette de nos  

sympathiques vendeuses  de 10h à 13 h devant l’église du village avec des produits divers 

et variés en provenance de la région (St Lattier, Tain, Loriol, Montagne, St Jean en Royans, 

St Just de Claix, Léoncel, Izeron, Génissieux, Chatte, Alixan …)  

Les gestes qui sauvent … 

Vous êtes témoins d’un accident voici les quatre gestes à faire avant toute chose : 

SECURISER le lieu de l’accident et les personnes impliquées 

APPRECIER l’état de la (ou des) victime(s)  Si inconscience le pronostic vital peut être engagé ! 

ALERTER les services d’urgences (en leur communiquant le maximum d’informations)  

  le numéro de téléphone ou de la borne d'où vous appelez,   

 la nature du problème (maladie ou accident),   

 la localisation précise de l'événement,    

 l'état de chaque victime,     

 Si nécessaire, votre nom, 

 les risques éventuels (incendie, explosion, effondrement...), 

 le nombre de personnes concernées, 

 les premières mesures prises, 

SJC002B Bulletin BAT.pdf   20 09/10/2019   22:41



21 

Les équipes de la cantine de Saint Just de Claix  

 

Fidèle au poste, l’équipe de la cantine reste inchangée pour ce début d’année scolaire 

2019 / 2020.  

Aux fourneaux Anny continuera à nous mijoter de nombreux petits plats, tout en  

s’occupant aussi de l’intendance et des commandes. C’est avec maestria qu’elle  

s’acquitte de ces tâches depuis plusieurs années, et que ses préparations culinaires  

régalent les enfants de Saint Just de Claix et ceux de Saint Romans. Toujours partante, elle se perfectionne sans cesse et essaie 

de nouvelles préparations pour sustenter nos chères progénitures. Elle est garante de l’ensemble des obligations qui incombent à 

notre mode de fonctionnement, toujours plus exigeant, au regard de nos efforts pour rester dignes de notre certification.  

Une seconde carotte, c’est en restauration collective comme une seconde étoile en restauration traditionnelle. (voir le sujet consacré à 

cette consécration ). Une exigence de tous les instants dans le respect d’une charte stricte et normalisée qui fait la part belle aux  

produits BIO, à la saisonnalité et à l’approvisionnement local.  

Elle est secondée en cuisine par Catherine.  

 

Et c’est à l’occasion du service que Sandrine, Sophie et Lydie 

rejoignent les rangs, afin de permettre à tous les enfants de  

manger. Un service à table afin de garantir une vraie prise en char-

ge des enfants avec un regard sur ce qu’ils mangent et une aide 

complice avec les plus petits. Une autre valeur ajoutée à la qualité 

exceptionnelle dans le choix des denrées, qui fait que nous som-

mes très fiers des réussites successives obtenues par l’équipe can-

tine et le relationnel fort qui s’est établi avec l’ensemble des inter-

venants et des parents. Les exigences accrues de notre volonté de 

toujours mieux faire nous permettent en outre de prévoir un nou-

vel emploi (quart ou mi temps) à court terme afin d’assurer les 

garderies et l’aide aux enfants.  

A noter que dès la rentrée nous aurons deux services en  

restaurant : les petits d’abord et les grands ensuite, tel que cela 

avait été entériné lors de la dernière commission cantine.  

La Cantine de Saint Just de Claix 
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Des nouvelles de la vogue  .. 

Vous vous en êtes sans doute aperçus cette année nous n’avons pas eu la fête du village en juin comme c’était la tradition depuis 

déjà quelques années.  

De nombreux évènements se déroulant dans le canton aux mêmes dates que celles choisies et modifiées à plusieurs reprises, ont 

fait que celle-ci n’a pas pu avoir lieu.  

Nous nous donnons donc rendez-vous en 2020 pour une nouvelle édition de notre fête du village, qui s’appellera désormais  : 

 Saint Just en fête.  
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Nous allons avoir le 

plaisir d’accueillir cette 

formation en l’église de 

Saint Just de Claix  

 

le samedi 14 décembre 

2019 à 18 heures.  

 

Nous vous y attendons 

nombreux ... 
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 Racontée par Annie Sauze 

L’APC ou Agence Postale Communale 

n’a pas toujours été celle que l’on  

connait aujourd’hui. Située dans un 

premier temps à la place de la salle des 

fêtes Henri Morin, ce n’est qu’en 1966 

qu’elle sera transférée à la cure là où 

elle est encore aujourd’hui.  

En 1946 la Poste était un bureau  

distributeur le receveur Monsieur Jules  

Ageron, dit Julo effectuait la  

distribution du courrier le matin. La 

tournée se faisait alors en vélo. Durant 

ce temps, son épouse, employée des 

Postes elle aussi, s’occupait du service 

au guichet. L’après midi c’est Julo qui 

passait derrière le comptoir.  

Le logement était inclus dans les  

fonctions de receveur des Postes.  

En 1950 Monsieur Ageron fut muté à 

Izeron et remplacé par les époux Carra. 

C’est à cette date que la Poste est  

devenue agence postale (mais pas  

uniquement communale). La gérante 

recevait une moitié de son salaire par la 

Poste et l’autre moitié était payée par la 

Mairie. Elle avait droit en plus à une 

remise de 1 % sur la vente des timbres.  

Madame Carra était donc la gérante de 

l’agence postale. Son mari, passa avec 

brio le concours de facteur (grâce à  

l’aide du curé Moreau). Et dès lors il 

assura la distribution du courrier. 

A cette époque le téléphone était à  

fiches, relié à Pont en Royans. Celui-ci 

reliait alors le poste de Saint Just au 

central de Saint Marcellin.   

A l’intérieur du bureau de poste il y 

avait alors la cabine en bois pour les 

personnes qui désiraient téléphoner.  

A cette époque il n’y avait que dix 

abonnés au service du téléphone sur 

Saint Just de Claix.  

Jean Pierre Beltoise, célèbre coureur 

automobile a téléphoné de cette cabine.  

En 1966 une partie de la rue principale 

fut démolie pour construire la salle des 

fêtes.  

Les Carra n’ont jamais habité le  

nouveau logement dans la nouvelle pos-

te, car ils avaient fait le choix de cons-

truire sur Saint Hilaire du Rosier village 

où ils désiraient travailler.  

Madame Monique Boffard, employée 

des Postes de Saint Hilaire gare et jeune 

mariée, accepta la proposition de  

Monsieur Vignon, alors Chef  

d’établissement pour venir travailler sur 

notre village, afin de permettre aux 

époux Carra de s’installer sur Saint  

Hilaire.   

A sa prise de fonction en 1966 Monique 

Boffard intègre donc le nouveau  

logement flambant neuf. Les horaires 

étaient les suivants : 8h - 19h  non stop, 

le dimanche matin et même la nuit afin 

d’assurer la permanence téléphonique. 

La gérante de l’agence postale portait 

aussi les télégrammes.  

Puis durant le mandat de Monsieur 

Guilloud, le téléphone à fiches a été 

remplacé par le téléphone semi-

automatique.  

La gérante devait assurer ses  

remplacements lorsqu’elle prenait des 

congés. De ce fait elle formait ses  

remplaçant(e)s.  

C’est ainsi qu’en 1989 j’ai accepté les 

remplacements de ma sœur.  

Puis en 1990, au départ de Madame 

Boffard, Monsieur Berruyer, alors  

Maire de la commune, accepta ma  

candidature.  

Depuis cette date l’agence postale a le 

statut d’agence postale communale à 

part entière, gérée uniquement par la 

commune.  

Depuis 1966 jusqu’à ce jour, cela fait 53 

ans que l’agence postale communale de 

Saint Just de Claix est une histoire de 

famille …  

 

Un dernier stop et puis s’en va. Le 

dernier télégramme français a été 

envoyé le 30 avril, mettant fin à 

cent trente-neuf ans de bons et 

loyaux services. Géré par Orange 

depuis 2013, ce mode de corres-

pondance désuet avait connu une 

lente perte de vitesse due aux nou-

veaux moyens de communication. 

« Le flux des télégrammes était 

passé de 300 000 par an en 2010 à 

30 000 en 2017. Il était temps de 

cesser », justifie le service commu-

nication de l’opérateur.  
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La grand’rue en 1946 et les évolutions ... 

Desbos 

Fillet  Auguste 

Mme Turc veuve Cohet 

Démolition en 1966 

en vue de la  

construction de la 

salle des fêtes  

Meunier Simone 

Roux Simone  (Se remarie avec Michal 

père d’Arlette  Marchand ) 

Gervasoni 

Ruzzon Victor 

Metier 

IMPASSE 

Cohet (épicerie) 

Restaurant  

Rey café  

Mittaine 

Lubac 

Doncques 

IMPASSE 

 

Jardin 

Pelloux coiffeur 

Tailleur 

Eyzigmae 

Atelier Lattard 

Epicerie Roux 

Emma belle sœur de Simone Roux 

puis Lattard 

IMPASSE 

Boulangerie Carlet  

Grand-mère de Henri Jean 

Mademoiselle Lacaze 

Cogne  atelier charron 

Marius Villard  

atelier cordonnier  

Logement de M. et Mme Cogne 

 

La Poste  

Maison Feugier  Paul et Anna  

Josette sœur de Poulou 

Gaston Chatain 

IMPASSE fermée  

(chiens de M. Carra postier) 

Melle Devaud 

Chapuis 

Dubreu 

Blane  

Maréchal Ferrand 

ECOLE 

RUE 

MAIRIE 

 

 

PLACE 

Arlette Marchand née Michal  

Coiffeuse 

Maison Guerein 

Oncle Charlotte Marchand 

Paul et Madeleine Guerein 

Atelier de M. Desbos  

Locataire de M. Guerein 

Mittaine café  

Acheté par M. Bec 

Boulangerie Carlet  

1936/1937 

Jean Revol 

Paul Roux 

Mme Guerein  

Cantine 

Léa Cartier 

Paul et Adrienne Faleon  

Vers 1970 

 

Boulodrome  

Usine de tissage 

Brunet St Jean en Royans 

Famille Arnaud 

Gueffier Jean Claude 

S
t 

R
o
m

a
n

s 

S
t  N

a
za

ire 

Ces documents si précieux pour l’histoire de notre village 

ont été retrouvés et mis en forme par Annie Sauze 
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Samedi 12 octobre 10h30 Assemblée Générale pétanque saint justoise 

Lundi 14 octobre : DON DU SANG 

Jeudi 17 octobre : REPAS CUISSES DE GRENOUILLES avec la Joie de Vivre 

Dimanche 27 octobre : FOIRE A LA CITROUILLE avec La Mondée Créative 

Jeudi 14 novembre : ANNIVERSAIRES des adhérents de la Joie de Vivre 

Samedi 16 et dimanche 17 novembre : BOUDINS & CAILLETTES Amicale des Sapeurs 

         Pompiers 

Dimanche 24 novembre : LOTO avec la Joie de Vivre 

Samedi 14 décembre : REPAS DANSANT DES AINES offert par le CCAS de la commune 

Samedi 14 décembre : CONCERT « AU FIL DES VOIX » église de Saint Just de Claix 

          18h00 

Vendredi 21 février 2020 BOUM DES ENFANTS avec le Sou des Ecoles (carnaval) 

Samedi 14 mars 2020 : LOTO du Sou des Ecoles 

Vendredi 29 mai : KERMESSE de l’école avec le Sou des Ecoles 

SJC002B Bulletin BAT.pdf   26 09/10/2019   22:41



27 

LIFE HIP HOP  

Une prof débordante d’énergie, Sandrine vous fera découvrir les mille et une acrobaties de cette danse 

sportive et urbaine. Une ambiance chaleureuse mais appliquée, qui vous attend tous les mercredis à partir 

du 18 septembre à la Maison Des Associations de Saint Just de Claix.  

7-13 ans  16h30-17h30 

Ados   17h30-18h30 

Adultes  20h00-21h00 

 

Renseignements sur place ou par téléphone  

Sandrine Abisset :  06 98 10 83 57 

SJC002B Bulletin BAT.pdf   27 09/10/2019   22:41



28 

Karaté Club Royans Vercors 

Le Karaté au sein du club Royans Vercors 

est enseigné de façon traditionnelle. 

L'apprentissage du combat avec un partenaire 

est une base commune à tous. 

La compétition est possible sans être l'objectif premier 

 du club et seulement après quelques années de pratique 

Cours de self défense à la demande 

  

         

Horaires : 

St Just de Claix (maison des associations) 

Mercredi :                  17h45 à 18h45 pour les enfants 

                 19h00 à 20h30 pour les ados /adultes  

St Jean en Royans (dojo) 

Vendredi :                     19h30 à 21h00 ados / adultes 

Saint Just de Claix TAEKWONDO est un club affilié à la Fédération  

Française Taekwondo et Disciplines  Associées.  

Cet art martial Coréen enrichit la maîtrise de soi, la coordination, la  

souplesse, l'endurance... 

Les entraînements ont lieu le lundi et le jeudi à la Maison Des Associations  

(MDA) de Saint Just de Claix. 

     
          de 18H30 à 19H45 pour les enfants à partir de 7 ans 

 de 18H30 à 20H30 pour les ados et les adultes 
 
 
Début de la saison,  le LUNDI 16 septembre à 18H30. 
 
N'hésitez pas à nous rejoindre : 3 cours d'essai gratuits avant inscription définitive pour les 
nouveaux. 
 
Professeur :  Silvio Marchitto, 3ème DAN, Diplôme d'Instructeur Fédéral et Certificat de  
Qualification Professionnel 
 
                     

Contact :   tel :  06 13 30 60 96  mail :  saintjust-tkd@orange.fr   
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L’association JUST YOGA est heureuse de vous proposer des cours de  

Yoga dans une douce et chaleureuse ambiance, à la Maison des  

associations, toute l’année scolaire et,  au Parc de St Just de Claix, l’été. 

Tout le monde peut pratiquer le Yoga. Nul besoin d’être un expert ou 

au sommet de sa forme physique ! 

Le rythme de la vie moderne est usant et peut amener stress, douleurs physiques voire maladies.  

Le Yoga aide à retrouver un équilibre sur le plan physique et mental.  

Les cours de Yoga se composent de  postures pratiquées un certain nombre de fois, dans un ordre précis. 

Elles sont associées à la respiration. Les postures nous invitent à être plus conscient de notre corps et à 

gagner en souplesse, force et vitalité. Tout en donnant l’impression de n’agir que sur le corps physique, 

elles ont en fait une certaine  influence sur le cerveau, ce qui à son tour améliore l’état mental 

(concentration, calme, apaisement, paix intérieure.)  

Pour comprendre réellement ce qu’est le Yoga, venez en faire l’expérience ! 

La séance d’essai vous est offerte. Les cours reprendront la semaine du  

16 septembre.    A bientôt, sur les tapis ! 

 

 

Pour plus de renseignements  

contactez-nous par mail :  

justyoga38@gmail.com  

ou contactez Stéphanie Azau au  

06 58 22 43 43. 

Les mardis  

 18h45 20h00  

et 20h10 21h25  

Les jeudis 12h30 13h30 
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La première réunion des adhérents de la nouvelle saison a entériné que les studios photo se dérouleront toujours une fois par mois 

en moyenne mais plutôt le dimanche. L’organisation de ces journées serait : atelier le matin (maquillage, couture, créations …)

repas convivial tiré du sac et  studio l’après midi. Possibilité à chacun d’assister à tout ou partie de ce programme en fonction de ses 

envies et de ses possibilités.  Se renseigner pour connaitre les dates retenues par mail ou sur Facebook à la page de la mondée  

créative. 
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Le Club LES JONQUILLES 

est une association sportive pour adultes (hommes et femmes). 

Envie de renforcement musculaire, de relaxation, le Club Les Jonquilles vous propose une heure de  

stretching, cardio, équilibre ainsi qu’une initiation à la méthode Pilates avec un animateur diplômé. 

 

Début des cours à partir du 12 septembre  

 

Les jeudis de 10 h 30 à 11 h 30 

à la salle des fêtes de St-Just-de-Claix 

(2 séances d’essai gratuites) 

Les Jonquilles Gymnastique Adultes 

06 09 60 80 04 

ATELIER/TROUPE  THEATRE ADOS 

Le jeudi de 18 H à 19H30 

Salle des fêtes de St Just de Claix  

Début des cours jeudi 26 Septembre 2019 

TARIF ATELIER : 200 EUROS ET 8 EUROS ADHÉSION  

S’engager dans la création d’un spectacle, ses répétitions  

au sein d’une équipe avec travail d’acteur.  

 

ATELIER THEATRE ADULTE 

Le jeudi de 20 H à 21H30 

Salle des fêtes de St Just de Claix  

Début des cours jeudi 26 Septembre 2019 

Tarif atelier : 250 euros et 8 euros adhésion  

A travers des exercices ludiques travailler les bases du jeu  

d’acteur : le corps et le geste vocal pour  affiner sa présence  

et participer à une création collective. 

Le Sou des écoles fait peau neuve.  

Lundi 16 septembre l’association du Sou des écoles de la commune s’est 

réunie pour son AG annuelle à la Maison Des Associations.  

Un nouveau bureau a été élu et l’association repart pour de nouvelles  

aventures. Cette année vente de chocolats, de sapins et de bulbes, loto,  

carnaval (boum des enfants) ventes de Pâques et kermesse.  

Avec peut-être un tournoi inter quartier … A voir …  

Un immense merci de la part de la commune à l’ancienne équipe pour tout 

le travail effectué et pour les nombreuses aides apportées à nos élèves.  

L’équipe communale souhaite beaucoup de réussite à la nouvelle équipe du 

bureau : Mylène, Delphine, Nelly, Marina et Mickaël … et aux adhérents. 

Pascale MASSÉ :         06 70 65 23 38 

pascaline.masse@gmail.com 
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Le 17 mai dernier la commune de Saint Just de Claix a accueilli le 

spectacle burlesque MANGER de la compagnie ZIGOMATIC, 

(spectacle coup de cœur au Festival OFF d’Avignon, Prix  

Tournesol et Prix de la meilleur mise en scène au Festival Auteurs 

théâtre).  

C’est l’association CURSIVE et son dynamique Président  

Christian ASTORI qui sont à l’origine de cette venue de cette  

troupe dans notre village, épaulés par le pôle culturel de Saint Just 

de Claix et les Services techniques.  

Deux spectacles ont été donnés par la Compagnie, l’un en après 

midi à destination des élèves du canton (plus de 200 élèves) et 

l’autre en soirée pour le public local.  

 

L’originalité de ce spectacle est d’aborder sans fard l’incroyable défit de la planète face aux aberrations d’une Société qui n’a 

plus de freins rationnels quand à sa production de masse dans tous les domaines.  

Bien sûr, comme le nom de cette pièce l’indique, c’est bien plus le volet de la nourriture qui est abordé ici dans ce spectacle,  

mais pas que … 

 

Les élèves ont pu discuter ensuite avec les auteurs acteurs de 

la pièce, et la réflexion initiée par l’évènement a été comprise 

et reprise ensuite par les équipes pédagogiques.  

Une bien belle entrée en matière sur des sujets de société tels 

que la malbouffe, la production de masse, les impacts carbone 

sur les produits de consommation courante, la saisonnalité …  

Autant d’échos à la raison d’être de la politique communale en 

faveur de la cantine , du bien manger, du local, du Bio du  

res-

pect 

de 

la saisonnalité et j’en passe. 

 

 

Le PITCH du spectacle : 

 

Une épopée absurde, poétique et musicale au cœur 

de notre assiette. Quatre comédiens-chanteurs  

choisissent les armes de l'humour pour nous  

plonger dans l’histoire de l’homme et de son  

alimentation.  

Un réquisitoire burlesque qui nous questionne sur 

l’industrie agrochimique, l’agriculture productiviste, 

la société de consommation, la malbouffe...  

 

Ce que le spectateur voit est drôle, ce qu'il entend est 

vrai. “Manger”, un spectacle engageant, un terreau 

théâtral idéalement fertile pour cultiver sa pensée...   
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Chers amis,  

A quelques mois de la prochaine échéance des mandats de l’équipe municipale, il nous parait important de faire un premier constat de 

ces cinq années passées.  

Le village connait un important essor démographique, et les écoles de la commune ont ouvert deux classes supplémentaires ces deux 

dernières années. Pourtant les nouveaux venus regrettent de ne pas trouver  un réel accueil dans la commune.  

Heureusement que l’école permet aux parents de se rencontrer et de créer des liens, mais le tissu associatif est malmené et a perdu 

beaucoup de son attrait à leurs yeux.  

Quelle déception de ne pas avoir eu la fête du village cette année. La kermesse annulée à cause de la chaleur, le prochain marché de 

Noël n’est toujours pas assuré à ce jour par une association …  

De belles réussites sont à mettre au crédit de l’équipe municipale comme :  

la finalisation de la cantine et les récompenses qu’elle a acquise au niveau national (premier prix des cantines rebelles de France en 

novembre 2018, succédant à Briançon dans la catégorie des établissements préparant moins de 500 repas jour).  

L’acquisition de la seconde carotte en référence à l’audit réalisé par ECOCERT Cuisine courant mars et avril dernier, et les nombreuses 

innovations qui accompagnent cette consécration en terme de BIO, de local et de saisonnalité tout en favorisant les producteurs locaux. 

Cette avancée permet d’intégrer ce bel outil communal dans un  vrai projet de territoire et favorise les liens entre les communes de 

Saint Just de Claix et celle de Saint Romans, qui partagent  ces excellents plats. 

L’incroyable célébration du 11 novembre dernier et les actions culturelles menées par l’équipe  

municipale dans le cadre du projet de territoire du SMVIC. Théâtre, exposition, fresque murale, danse hip hop, ce projet a permis de 

mener une action intergénérationnelle de grande ampleur qui a satisfait l’ensemble des habitants.  

Mais aujourd’hui bien des choses nous posent des questions : 

Les travaux lancés dans le village semblent être hâtifs et pas assez préparés, comme uniquement destinés à donner un gage de bonne 

volonté à quelques mois des prochaines élections municipales. 

La démolition de la maison Blanc, en plein été, a surpris tout le monde, elle n’avait pas été précédé d’une information à l’endroit des 

habitants du village. 

Le prochain ordre du jour du Conseil Municipal propose de contracter un nouvel emprunt mais l’état des finances de la commune ne 

sont pas si bons que ça. La pluralité des causes est évidentes (manque de subventions, problème de répartition des dotations basées sur 

un nombre d’habitants faussé et bien en deçà de la réalité, nombreux frais liés à l’établissement du Plan Local d’Urbanisme (près de 

100000 euros quand même) retoqué à de nombreuses reprises, augmentation des charges de personnel, coût des crédits déjà  

engagés,  … ).  

Nous ne pensons pas qu’il soit très judicieux de faire un nouvel emprunt dans ces conditions et, une nouvelle fois(*),  nous mettons en 

garde l’équipe municipale sur l’organisation des dépenses communales. 

L’extinction du village chaque nuit est une décision à double tranchant. Certes on analysera le coût des économies réalisées,  mais que 

dire en terme de sécurité ? Le village est très étendu, certains quartiers risquent d’être pénalisés par cette mesure.  

Des éclairages totalement éteints risquent de favoriser accidents et incivilités.  

L’ensemble des habitants se plaint du manque de communication de la mairie vis-à-vis des administrés, concernant les grands enjeux à 

venir ainsi que les décisions prises par le Conseil Municipal.  

De plus voilà plusieurs Conseils Municipaux qui sont annulés de par le manque d’élus présents, et les décisions sont donc prises en 

comité restreint lors d’une seconde réunion (comme le prévoit la loi dans ce cas) sans besoin ni de quorum ni de majorité de voix. A ce 

sujet d’ailleurs nous notons le nombre important de démissions des élus depuis le début de ce mandat. 

*  nous avions déjà mis en garde le Conseil Municipal lors de l’acquisition par la Mairie de la maison  Chaloin et du montage  

 financier fort hasardeux qui allait avec ; Nous savons maintenant combien nous avions raison.  

Page dédiée à la liste d’opposition :  

« Ensemble pour Saint Just de Claix 

tout simplement »  

menée par Christophe Bouchet aux 

dernières élections municipales. 

Monsieur le Maire a demandé un Droit de réponse suite à cet article. Voir page 16 
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ENTREPRISES ou ARTISANS ACTIVITE ADRESSE TEL 

A.G.M. Façades Façades Isolation 105 Rue de l'Industrie 04 75 02 55 50 

AM SPORT NUTRITION Conseil en Alimentation Sportive et/ou Santé 91 Rue des Ratafias 09 54 05 00 68 

Ambulatoire Santé Matériel Médical 33 Rue des Quatre Têtes 06 33 35 50 81/06 61 19 50 32 

ANGELINI Marie-Jo Sophrologue 368 Rue de Rochebrune 06 88 77 04 78 

Arbor  Fabrique de Mobilier d'Ameublement 1093 Route des Alpes 04 75 48 37 00 

AROD Electricité Electricien 734 Rue de Rochebrune 07 77 37 88 59 

Atouts Formations Sécurité Formations Sécurité 292 Rue de l'Industrie 04 75 48 75 02 

ATS Alti Tech Services Travaux sur Cordes, Elagage 151 Rue du Parc 06.82.25.70.40 

Auto Ecole du Royans Auto Ecole 3112 Route de Provence 06 75 94 07 51 

Automatique Distribution 38 Distributeurs de Boissons 89 Rue des Pézières 06 78 48 03 81 

BARRET Simone Gîtes Ruraux 122 Rue du Vercors 04 75 48 42 51 

Bâtir 38 Maçonnerie 653 Route des Alpes 04 75 45 17 06 

BERTRAND Nadine Acupunctrice- Médecine Traditionnelle Chinoise 368 Rue de Rochebrune 07 81 21 19 86 

CHRI’S COUPE Coiffeuse à domicile 40 rue quatre têtes 06 86 25 56 34 

BONNAND et Fils  Plâtrerie Peinture 492  Rue des Sagnes 04 75 48 43 30 

CARNIEL - SONAPLAST Menuiseries Bois Alu Plastique 309 Rue de l'Industrie 04 75 48 41 75 

Château des Anges/ Récréation Réceptions Séminaires 300 montée Béatrix de Hongrie 04 75 71 83 96/06 88 79 18 90 

CHRYSTEL DERMOGRAPHIE Maquillage Semi-Permanent/Dermographie   06 66 45 24 72 

Cabinet Vétérinaire Vétérinaire 224 Rue de l'Industrie  04 76 38 35 22 

COLRUYT  Supermarché 67, chemin de la Motte 04 75 45 05 45 

DAL'ALU  Zinguerie 2818 Rue de l'Isère 04 76 38 35 60 

DENAUD Bruno Ferronnerie d’art 21 Impasse de Piné 04 75 71 04 69/06 09 58 67 02 

Dive Extrem Ecole de Plongée Sous Glace 135 Rue du Lac 06 16 96 71 73 

Du Peigne aux Ciseaux Coiffure  38 Place de l'église 04 75 47 02 92 

Elevage de la Verdure Pension, Toilettage, Education Canine 103 Chemin du Vieux Pont 04 76 64 44 80 

EMS Entretiens d'Extérieurs et Divers 1090 Rue du Canal 06 71 14 55 37 

Etoile du Vercors Fromagerie 1709 Route des Loyes  04 76 64 40 64 

Euko Construction de Maisons Ossature Bois 111 Rue de l'Abbaye 06 50 08 87 53 

Ferme de Valensole  Elevage Volailles Bio 272 Rue des Chênes 04 75 48 31 37 

Froid Nouvel Air  Installation Cuisines Clim Frigos 176 Rue des Tuileries 06 45 65 21 04/06 18 15 05 98 

Froméca  Mécanique Générale 77 Rue de l'Industrie  04 75 48 97 81 

GAEC du Levant Fromage Fermier 774 Chemin de Ferme de Manne 04 75 45 43 23 

Gallo Boucherie Vente Viande en Gros 46 Rue de l'Agriculture 06 60 54 96 85 

Gamme (Atelier) Création Jean Gabayet Menuiserie et Fabrication de Meubles 52 Chemin du Lac 04 75 48 43 10 

Gamme (Magasin) Création Jean Ga-

bayet Menuiserie et Vente de Meubles 1090 Route de Provence 04 75 45 39 67 

Gémo Lionel  Plomberie, Chauffage, Ramonage 82 Place du 19 mars 1962 06 15 07 31 34 

ID Pose PVC, Alu, Bois 232 Rue de l'Industrie 06 21 31 87 69 

Infirmiers Cabinet d'Infirmiers 43 Place du 19 mars 1962 04 76 36 03 68 

Infirmiers Cabinet d'Infirmiers 43 Place du 19 mars 1962 06 79 52 98 60 

Isère Savoie Etanchéité Maçonnerie, Travaux d'Etanchéité d'Isolation 230 Rue des Garennes 06 85 51 84 60 

JEAN-BAPTISTE Evelyne Masseur-Kinésithérapeute- Ostéopathe 35 Place du 19 mars 1962 04 75 48 14 41 

KALITHOS Tailleur de Pierre 1505 Route des Loyes 04 76 38 15 73/06 74 18 10 91 

L.M Graphic Infographie, Imprimerie 53 Rue de l'Abbaye 04 75 02 20 56/06 32 86 64 28 

La Pause Gourmande du Royans Boulangerie Patisserie Bio 91 Rue des Ratafias 04 75 47 49 46 

L'Atelier Miel de Delphine Fabrication et Vente de Produits Gourmands 226 rue des Tuilleries 06 63 58 23 53 

Le Fournil de Nathalie Boulangerie-Pâtisserie  165 Grand Rue 04 75 48 41 81 

Pour vos travaux … pensez à nos entreprises et artisans ... 
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Le Truc  Mobilier Occasion/Surplus Militaire 41 Rue de l'Isère 04 75 48 41 33 

LEROY Claire Diététicienne 43 Place du 19 mars 1962 06 83 58 61 82 

Meynis de Paulin Photographie Photographie 599 Route des Alpes 06 75 08 60 35 

MONIN chapiteaux  Location de chapiteaux et tentes   141 Rue de l’industrie 06 07 34 70 57 

Nadine Multi-Services Services à Domicile 302 Grande Rue 06 64 66 89 08 

NG PRO AUDIO Sonorisation/Eclairage Professionnel 457 rue de Valensole 06 76 44 03 11 

OMBC Pose bardage et charpente métallique 127 impasse des Vicats 06 79 98 36 03 

PACE Corinne Rebouteuse/Magnétiseuse 63 rue des Platanes 04 75 48 31 94 

Passion Nature /Comptoir Plus  Jardinerie, Motoculture 34 rue de l'industrie 04 75 48 37 60 

Perraud Autocars & Voyages Transports 38 Rue de l'Industrie 04 75 47 02 27 

POUSSET Claire Ostéopathe 901 Route des Loyes 04 75 47 53 98 

Repp'Dance  Sonorisation 365 Rue de l'Abri 06 98 21 62 56 

RJ Plomberie Plomberie 36 Rue de Teire 06 13 65 07 17 

Royans Frais  Fromagerie 1909 Route des Loyes 04 76 64 40 55 

Royans Méca Tracteurs Engins TP ou Forestiers sur site  65 Rue de Teire 06 79 11 16 43 

Royans Pub Publicité Tous Supports 224 Rue de l'Industrie  04 75 48 47 53 

Saint Jean Fabrication Quenelles, Pâtes & Ravioles 2125 Route des Loyes  04 76 64 48 50 

SEGER Jean Luc  Médecin Généraliste 49 Place du 19 mars 62 04 75 48 49 62 

SERASSET Sylvie  Psychologue Clinicienne 43 Place du 19 mars 1962 06 63 78 04 94 

Solaire Urbain / Sun City Matériels Equipements à Energie Solaire 158 Route des Loyes 04 75 48 41 90 / 06 50 97 17 63 

Taxis Gémo Taxis 22 Place de l'Eglise 06 15 93 43 04 

Topembal  Emballage Cartons Plastiques 91 Rue des Garennes 04 75 48 30 95 

Trans'Blache Transport Routier de Marchandises Lotissement Les Cygnes 04 75 48 33 19 

Valsoleil/Drômoise de Céréales Coopérative Agricole 34 Rue de l'Industrie 04 75 48 37 60 

Vercors Auto Contrôle Contrôle Technique Automobiles 298 Rue de l'Industrie 04 75 48 95 17 

Vercors Bois Emballages/Mogi-Bois Emballages Bois 3023 Rue de l'Isère 04 76 64 40 43 

Nouveaux  

BN COOKING  Restaurant traiteur  pâtissier évènementiel 234 Grand’rue 06 70 34 14 66 

GUILLOT Mylène Relaxologue professionnelle  33 impasse des troènes  07 83 79 63 81 

URECHE Téodora Ergothérapeute 35 Place du 19 mars 1962 07 81 45 83 41 

VIVIER MICHEL Séverine Aide à domicile 90 impasse des noisetiers 06 70 20 04 31 

ENTREPRISES ou ARTISANS ACTIVITE ADRESSE TEL 

MEDECIN   GENERALISTE      04 75 48 49 62 

Jean Luc SEGER 

Consultations tous les jours de 9h00 à 11h00 sans rendez-vous  

et l’après midi exclusivement sur rendez-vous.  

Le cabinet est fermé le jeudi et le samedi après midi. 

CABINET   INFIRMIER     04 76 36 03 68 

Sans rendez-vous tous les matins de 8h00 à 8h45 du lundi au vendredi  

CABINET INFIRMIER DE L’AQUEDUC   06 79 52 98 60 

MASSEUR   KINESITHERAPEUTE    OSTEOPATHE 04 75 48 14 41 

Evelyne JEAN BAPTISTE 

PSYCHOLOGUE   CLINICIENNE   06 63 78  04 94 

Sylvie SERASSET 

DIETETICIENNE     06 83 58 61 82 

Claire LEROY  

ERGOTHERAPEUTE      07 81 45 83 41 

Théodora URECHE 

Pour vos travaux … pensez à nos entreprises et artisans ... 

Maison 

médicale 

Place du 19 mars 1962  

(derrière l’église) 
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Vie associative  Contacts 

C
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PAROISSE Saint Luc du Sud Grésivaudan 04 75 48 43 26 

Correspondante du village Lucette ALLARD 

 

BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE 04 75 45 03 04 

Ouverture au public  Mercredi :  14h00 à 18h00 

   Vendredi :  15h00 à 17h00 

   Samedi :   10h00 à 12h00 

 

CANTINE SCOLAIRE   04 75 47 43 85 

 

GARDERIE PERISCOLAIRE  04 75 48 43 67 

 

LA POSTE (Agence postale communale) 04 75 48 42 00 

lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 16h00, 

Samedi de 8h00 à 11h00.  

Levée du courrier en semaine 15h00 et 10h45 le samedi 

L’agence postale assure les services de photocopies. 

 

CRECHE « Les Coquinoux »   04 75 48 30 60 

Crèche ouverte du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30. 

 

EAU ET ASSAINISSEMENT  

Saint Marcellin :    04 76 38 61 48 

Vinay     04 76 36 90 57 

 

ASSISTANTE SOCIALE   04 76 36 38 38 

Prendre rendez-vous en contactant le Centre Social de Saint Marcellin. 

  

ALLO SERVICE PUBLIC   3999 

La première réponse à vos questions administratives  

site national : www.servicepublic.fr 

 

DECHETTERIE de Saint Sauveur 04 76 38 36 94 

 

RECYCLERIE Saint Sauveur  04 57 33 50 01 

 

MAISON DES SERVICES AU PUBLIC 04 76 36 03 09 

Relais entre les particuliers et les administrations                                      

accueil.msapontenroyans@orange.fr 

Orientation accompagnement dans vos démarches administratives  

Constitution de dossier, courrier, accompagnement informatique ... 

ACCA   Association Communale de Chasse Agréée  

Mr Frédéric BEC      06 48 28 64 72  

fred-bec@hotmail.fr 

ADIE     Association de Défense des Intérêts Environnementaux 

Mr Philippe ADAM      07 81 47 

24 87 

adie.isere@gmail.com 

AMICALE DES ANCIENS SAPEURS POMPIERS 

Mr Franck GELAS     06 07 58 61 74 

gelas.franck@wanadoo.fr 

CENTRALES VILLAGEOISES portes du Vercors (les) 

Mr Jacques REGNIER            06 51 50 65 12 

portesduvercors@centralesvillageoises.fr 

COMITE DES FETES  

Mme Roselyne SAGE    06 15 75 51 44 

sageroselyne@yahoo.fr 

FLEUR DE PECHER Tai Chi Chuan et Qi Gong 

Mr Jean-François HOREN    04 75 47 17 90 

fleurdepecher@kyxar.fr 

JOIE DE VIVRE Animations Diverses pour Retraités 

Mme Danielle GERVY    07 70 74 43 95 

danygervy@orange.fr 

JONQUILLES (Les) Gymnastique Adulte 

Mme Martine DESANLIS         04 75 48 29 37  /  06 09 60 80 04 

desanlis.martine@wanadoo.fr 

JUST YOGA (yoga)  

Mr Vincent THOMAS/Mme Stéphanie AZAU  06 58 22 43 43 

justyoga38@gmail.com 

KARATE   

Mr Alain OLLAT     04 75 47 50 91 

alain.ollat26@orange.fr 

LIFE HIP HOP Danse Hip-Hop  

Mme Chantal GUEFFIER/Sandrine ABISSET  06.98.10.83.57 

sandrine.abisset@laposte.net 

LOISIRS DANSE Apprentissage et Perfectionnement de la Danse de 

Salon Mme Christiane BOUTIE 04 75 48  45 51 /  06 63 26 83 44 

boutie.christiane@outlook.fr 

MONDEE CREATIVE (la) Club photo, arts créatifs, couture,  

maquillage, itinérances et patrimoine …  

Mme Virginie CASIER    06 58 71 82 34 

imaginatrice@laposte.net 

PETANQUE ST JUSTOISE (La) 

Mr Christophe BOUCHET    06 82 64 04 83 

bouchet_christophe@orange.fr 

POTERIE  

Mme Emmanuelle AGNES/Mr Valentin LEPRETRE   

        04 76 36 13 99   06 31 22 42 44   ou 04 75 48 36 93 

SOU DES ECOLES Récolte de Fonds pour le Financement des Sorties 

Scolaires Mme Mylène HAUMANI  06 52 77 27 42 

sde.stjust@gmail.com 

TAEKWONDO  

Mme Viviane MARCHITTO    06 13 30 60 96  

COQUINOUX (Les)  Halte-garderie Parentale  

Mme Natacha PETTER         04 75 48 30 60  /  07 50 85 90 39 

creche.les.coquinoux@gmail.com 

DON DU SANG 

Mme Arlette MAESTRE     06 72 81 79 43 

arlettemaestre@gmail.com 

CHEMINS DE TRAVERSE (LES) Théâtre 

Mme MASSE Pascale     06 70 65 23 38 

pascaline.masse@gmail.com 

US RO-CLAIX  Football                                                                                        

Mr Philippe ROYANNEZ     06 85 72 13 14                                                

royannez.philippe@akeonet.com  

MAIRIE     04 75 48 43 67 

 

Ouverture au public   Lundi mardi :  9h00 à 12h00 

(Rendez-vous possible sur simple appel) Jeudi :   9h00 à 14h00 

   Vendredi : 9h00 à 12h00 et 14h00 à 16h30 

POMPIERS    18 ou 112  

GENDARMERIE 

Brigade de Pont en Royans   04 76 36 00 17  

Ouverture au public   lundi :   8h00 à 12h00  

   vendredi :   14h00 à 18h00 

Brigade de Saint Marcellin   04 76 38 00 17 
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